

Digitalisierung vorantreiben

Antrag: Der Sprecher- und Sprecherinnenrat setzt sich für eine Digitalisierung des Bestandes der Universitätsbibliothek und für eine Nutzbarmachung der digitalen Ausgaben gemäß der nun geklärten Rechtslage ein. Hierfür sind die dafür nötigen Gelder gegenüber Universität und Freistaat einzufordern.

Begründung: Durch Bundesgerichtshofsurteil (Az.: I ZR 69/11) wurde in Abstimmung mit dem Europäischen Gerichtshof die geltende Urheberrechtssituation geklärt und festgestellt, dass Universitätsbibliotheken ihren Bestand digitalisieren und die digitalen Ausgaben so vielen Studierenden gleichzeitig zur Verfügung stellen dürfen, wie es gedruckte Exemplare gibt. Dadurch könnte der Bestand an Exemplaren verdoppelt werden, wodurch insbesondere im Bereich stark nachgefragter Lehrbücher Engpässe kostengünstig geschlossen werden können. Aber auch darüber hinaus macht es, insbesondere vor dem Hintergrund, dass es in der Universitätsbibliothek zu wenige Arbeitsplätze gibt, Sinn, dass die Digitalisierung vorangetrieben wird, um ein Arbeiten von zu Hause zu erleichtern.

Verweis: <http://www.spiegel.de/unispiegel/studium/unis-duerfen-lehrbuecher-fuer-leseplaetze-digitalisieren-a-1029124.html>